

Kooperation mit Russland in der Musiktherapie und Musikpädagogik

BAYERISCHES HOCHSCHULZENTRUM
FÜR MITTEL-, OST- UND SÜDOSTEUROPA

Im Rahmen der Sondierungsreise des BAYHOST-Direktoriums nach Moskau wurden in zwei Einzelterminen Kontakte im Bereich der Musiktherapie und Musikpädagogik geknüpft.

Prof. Dr. Dr. Dr. Wolfgang Mastnak von der Hochschule für Musik und Theater München, Mitglied des BAYHOST-Direktoriums, traf sich am 3. März mit dem Leiter des Forschungszentrums für Musiktherapie und Gesundheitstechnologie, Prof. Sergej Schuschardschan. Dem Kennenlernen des Zentrums und seiner Arbeitsschwerpunkte folgten Sondierungen bezüglich möglicher thematischer Schnittstellen (Bsp.: Entwicklung der Musiktherapie vom Standpunkt evidenzbasierter Medizin) und Überlegungen für eine eventuelle erste Zusammenarbeit (Artikel in deutschen und europäischen Fachzeitschriften über die Situation und die Entwicklung der Musiktherapie in Russland).

Am 4. März wurde Prof. Mastnak durch Frau Prof. Alla Toropowa an der Fakultät für Musik der Moskauer Pädagogischen Staatlichen Universität (MPGU) empfangen. In einer offenen Vorlesung vor Studierenden und Dozierenden der Fakultät gab Prof. Mastnak eine Übersicht über seine Arbeit und die Gelegenheit zur Diskussion. Anschließend fanden in kleinerem Kreis Gespräche über Kooperationsmöglichkeiten statt. Erörtert wurden dabei Möglichkeiten zur Durchführung gemeinsamer Forschungen, die Stärkung der vor allem klinischen Musiktherapie in Russland, die Entwicklung einer differenzierten russischen Schule der Musiktherapie und gemeinsame Publikationen in Russisch, Englisch und Deutsch, sowie eine Erweiterung des Lehrangebots im Bereich Musiktherapie und -pädagogik in Moskau.

In Bezug auf Letzteres konnte als konkretes Ergebnis mittlerweile ein gemeinsam von Prof. Mastnak und Prof. Toropowa erarbeiteter Ent-

wicklungsplan zum Aufbau eines Masterstudiengangs Musiktherapie vorgelegt werden, der von der Universitätsleitung bereits bestätigt worden ist. Im Gespräch ist dabei zudem eine Gastprofessur für Prof. Mastnak an der Fakultät für Musik, um so die entstehenden Bande weiter zu festigen.



Besuch von Prof. Dr. Dr. Dr. Wolfgang Mastnak (Hochschule für Musik und Theater München) an der Moskauer Pädagogischen Staatlichen Universität

Foto: Moskauer Pädagogische Staatliche Universität